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CONGRESO LOCAL 
APROBÓ REFORMAS 
AL PODER JUDICIAL

  El Congreso local aprobó las reformas que llevarán al Poder Judicial a ser más eficiente en el estado de 
Puebla, así como la integración de la Sala Especializada en materia de Responsabilidades Administrativas del 
Tribunal de Justicia Administrativa. PAG. 8

CIUDAD / PAG. 6

  Contempla el manejo responsable de residuos, reforestación, 
planes de gestión de riesgos y protección civil, cultura vial y diag-
nósticos para calles más seguras, entre otras acciones.

CIUDAD / PAG.4

Por obras en el CH Por obras en el CH 
de Puebla fueron de Puebla fueron 
retirados 300 retirados 300 
ambulantes, que ambulantes, que 
no regresaránno regresarán

PAG.14

Morena avala dictamen sobre Morena avala dictamen sobre 
proceso de ratificación de proceso de ratificación de 
Fiscal de CDMX; PAN acusa Fiscal de CDMX; PAN acusa 
facilidades a Ernestina Godoyfacilidades a Ernestina Godoy

POLÍTICA / PAG. 8

CONVOCA MIER A CREAR HOGARES MÁS FEMINISTAS, CONVOCA MIER A CREAR HOGARES MÁS FEMINISTAS, 
PARA PRIVILEGIAR IGUALDAD ENTRE NIÑOS Y NIÑASPARA PRIVILEGIAR IGUALDAD ENTRE NIÑOS Y NIÑAS

PAG.12 

Necropsias a cuerpos de Necropsias a cuerpos de 
secta evangélica revelan secta evangélica revelan 
ausencia de órganosausencia de órganos

EN ESPAÑOL
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Restauranteros Restauranteros 
preparan menús preparan menús 
especiales y especiales y 
promociones parapromociones para  
elevar ventas por  elevar ventas por  
festejo a ‘mamá’festejo a ‘mamá’

  El sector comercial espera un 
repunte por la compra de regalos 
para celebrar a las madres

REGIONAL / PAG. 10

PPatrulla destrozada atrulla destrozada 
en Tehuacán; deja en Tehuacán; deja 
una mujer lesionadauna mujer lesionada

  El conductor de la patrulla 
P-334 chocó contra un vehículo 
particular, cuando iba a exceso de 
velocidad, dejó a una mujer lesio-
nada, dijeron testigos.

EDUCACIÓN / PAG. 6

La cultura y el arte son el La cultura y el arte son el 
alimento de nuestro espíritu: alimento de nuestro espíritu: 
Rectora Lilia Cedillo RamírezRectora Lilia Cedillo Ramírez

  Durante el Tercer Informe de Labores de Alberto Mendiola 
Olazagasti, director de la Facultad de Artes. Tras reconocer la 
consolidación de la Facultad de Artes de la BUAP, la Rectora 
María Lilia Cedillo Ramírez aseguró que esta unidad académica 
avanza no sólo en el ámbito artístico, sino también en investi-
gación y posgrado, cuyos frutos se reflejan en sus estudiantes.

AYUNTAMIENTO DE PUEBLA Y CEMEX FIRMAN AYUNTAMIENTO DE PUEBLA Y CEMEX FIRMAN 
CONVENIO EN FAVOR DE LA SOSTENIBILIDAD CONVENIO EN FAVOR DE LA SOSTENIBILIDAD 

Y ACCESIBILIDAD DE LA CIUDADY ACCESIBILIDAD DE LA CIUDAD

POLÍTICA / PAG. 9

   Como cada “Martes Ciudadano”, el gobernador Sergio Salomón 
recibió a poblanas y poblanos en Casa Aguayo, entre ellos al señor 
Daniel Hernández, que tiene amputada la pierna izquierda y quien 
destacó la atención pronta, amena y humana que ofrece el man-
datario estatal en estas jornadas. 

Ratifica Sergio Salomón compromiso con Ratifica Sergio Salomón compromiso con 
personas en situación de vulnerabilidadpersonas en situación de vulnerabilidad
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ANGELOPOLITANAS

El presidente Andrés Manuel López Obrador asumió ayer el Plan C de la 
reforma electoral, con un gran objetivo: ganar ampliamente la mayoría 
calificada en el Congreso federal en los comicios de 2024.
Para conseguirlo tendrá que ganar casi todos los gobiernos locales, los 
Congresos estatales y la mayoría de los municipios. De ese tamaño el 
objetivo presidencial.
Por lo pronto, acusó prepotencia, autoritarismo e intervencionismo de 
la Suprema Corte, a la cual volvió a llamar “supremo poder conservador” 

por anular la primera parte del llamado Plan B electoral, y aseveró que el 
Poder Judicial no tiene remedio y está podrido.
Con el voto de 9 de los 11 Ministros, incluido el de Arturo Zaldívar -quien en otras 
votaciones ha favorecido los proyectos afines a la 4T- el Máximo Tribunal del país 
invalidó la reforma denominada Plan B con el argumento de que se violó el debido 
procedimiento legislativo.
El presidente nuevamente convocó a que en las próximas elecciones se lleve a cabo lo 
que denominó como el “Plan C”, el cual consiste en obtener 334 diputados para que 
el gobierno tenga mayoría calificada y realice reformas constitucionales sin obstáculo 
alguno.
“Entonces, a la hora de votar que no se esté pensando nada más por el Presidente o 
la Presidenta, no. El Congreso es importantísimo y sí se puede alcanzar; si hoy fuesen 
las elecciones se alcanza”, confió.
El titular del Ejecutivo anunció que antes de que termine su sexenio propondrá una 
reforma constitucional para que se renueve el Poder Judicial y el pueblo elija a los inte-
grantes de la Suprema Corte. El Jefe del Ejecutivo afirmó que su propuesta de reforma 
al Poder Judicial es “mucho muy importante”, pues permitiría afianzar la democracia 
a través de una verdadera representación del pueblo.

La organización Reflexión Ciudadana informó a través de un comunicado la 
suspensión del conversatorio sobre Soberanía Alimentaría, que se llevaría 
a cabo el sábado 13 de mayo de 2023 a las 12:00 horas en la Unidad de 
Seminarios de Ciudad Universitaria de la UAP.
En los hechos sería el inicio de la precampaña de la titular de la Secretaría 
del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), María Luisa Albores 
González.
Reflexión Ciudadana ha realizado análisis sobre temas de actualidad, tales 

como: “El presente de México y lo que sigue” con Elvira Concheiro y Armando 
Bartra, el conversatorio con Oriol Malló y Miguel Reyes quienes presentaron “La 
soberanía energética en el México de la 4T: reflexiones sobre una disputa existencial” 
y el debate entre el subsecretario de Salud federal, Hugo López-Gatell, y el doctor 
José Gabriel Ávila con “Recuperación del sistema público de Salud para el bienestar”.
La organización resaltó que la serie de conversatorios continuarán con el programa 
previsto, siendo la siguiente sesión el próximo 20 de mayo de 2023 a cargo del doctor 
Luciano Concheiro. No se dijo cuándo reprogramarán a la secretaria Albores.

Eduardo Rivera, alcalde de Puebla, dijo que es “bienvenida” la participación de todo 
actor político que quiera competir por algún cargo dentro de la alianza opositora 
de cara a las elecciones de 2024. Luego de que el exdirigente nacional del Partido 

de la Revolución Democrática, Jesús Ortega, destapó al líder estatal del sol 
azteca, Carlos Martínez Amador como posible candidato a la gubernatura 
de Puebla.
El presidente panista manifestó que siempre ha tenido buena comunicación con 
los integrantes del PRD, pues incluso el día 8 de mayo sostuvo un encuentro 

con el coordinador de diputados federales en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro y el 
líder nacional, Jesús Zambrano.
“Bienvenida la participación de Carlos Martínez Amador y de todos aquellos que quieran 
abonar cosas buenas a Puebla de cara al 2024, yo lo felicito, qué bueno que haya este 
tipo de pronunciamientos, interés e inquietudes de los que busquen participar”, expresó. 

En su Entrega de ayer, el informante Adrián Ruiz publicó que “la desesperación 
del PAN principalmente, al ver alejadas las posibilidades de volver a ser el 
partido dominante como en los sexenios de Fox y Calderón. Los lleva a 
designar candidatos sin identidad ante el electorado.
“Uno de los más claros ejemplos lo representa Sergio Ramírez Robles, de 
negativos recuerdos para Puebla. Para quienes no lo recuerdan: se trata 
del ex director de comunicación social del gobernador Rafael Moreno Valle.

“Sergio Ramírez, pretende suceder al actual alcalde Alberto Michel Rodríguez 
emanado de MORENA, cuya administración finaliza el próximo año. El ex vocero more-
novallistas se destapó ayer (el lunes) con el slogan: Vamos a llevar a Puerto Vallarta 
a otro nivel.
“Qué tan falto de políticos de envergadura padecen en Acción Nacional, como para 
atreverse a postular a alguien como Sergio Ramírez para la alcaldía de Puerto Vallarta. 
El municipio vallartense es uno de los principales centros turísticos del país”.
Sin más comentarios, así viven la política los panistas.
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ACAPULCO AÚN NO RECIBE FONDO 
DE APORTACIONES PARA LA 
SEGURIDAD PÚBLICA, DENUNCIA 
LA ALCALDESA ABELINA LÓPEZ
La alcaldesa Abelina López dijo confiar en que la goberna-

dora Evelyn Salgado envíe pronto a Acapulco los recursos 

del Fondo de Aportaciones de Seguridad Pública

REDADA

JURADO CONDENA A TRUMP POR 
ABUSO SEXUAL Y DIFAMACIÓN, 
PERO NO POR VIOLACIÓN
La escritora E.Jean Carroll acusó al expresidente Donald 

Trump de haberla violado a mediados de los años noventa

MURIÓ ANTONIO 
‘LA TOTA’ CARBAJAL
Antonio ‘la Tota’ Carbajal, leyenda del futbol mexicano, 

murió a los 93 años de edad

MURIÓ LA CANTANTE RITA  
LEE, CONOCIDA COMO “LA  
REINA DEL ROCK BRASILEÑO”
La cantante Rita Lee, conocida como ‘La reina del rock 

brasileño’, murió a los 75 años tras luchar contra el cáncer 

de pulmón
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Restauranteros preparan menús 
especiales y promociones para 
elevar ventas por  festejo a ‘mamá’

Puebla, Pue. Socios de la Cámara Na-
cional de la Industria de Restaurantes y 
Alimentos Condimentados (Canirac) es-
peran un repunte en ventas de 50 por 
ciento durante la celebración del Día de 
las Madres en Puebla.

El presidente, Carlos Azomoza Alacio, 
destacó que los corredores gastronómi-

Histórico de Puebla, Angelópolis-Osa Ma-

yor, 43 Oriente-Poniente, Calzada Zavale-
ta, y Avenida Juárez-La Paz.

Así como los que se encuentran en mu-
nicipios como Atlixco, San Pedro Cholula 
y San Andrés Cholula y los restaurantes 
situados en plazas comerciales en donde 

-
dores.

El presidente, Carlos Azomoza Alacio, 
-

cios prepararon diferentes promociones, 
así como ofrecerán bebidas de bienveni-
da, menús especiales y contarán con mú-
sica en vivo.

Finalmente, subrayó que el consumo 
por persona en los restaurantes oscila 
entre los 300 pesos y mil pesos, depen-
diendo del tipo de negocio, y sin tomar en 
cuenta el consumo de alcohol durante su 
estancia en el lugar.  ALMA MÉNDEZ

El sector comercial 
espera repunte por 
la compra de regalos 
para mamá

-
tes del Centro Histórico (CCCH) señaló 
que se es espera que durante la cele-
bración del Día de la Madres, sus ven-
tas puedan incrementar en un 20 por 
ciento.

En entrevista, el presidente José Juan 
Ayala Vázquez, aseguró que desde este 

tiendas de ropa, bisutería, regalos, per-

tiendas de celulares para celebrar a la 
reina del hogar.

Ayala Vázquez mencionó que a pesar 
de que existe la rehabilitación del centro 
histórico, se espera una gran actividad 
comercial, pues se centran en diversos 
puntos para ir a comer y pasar un buen 
momento de esparcimiento familiar.

“El 10 de mayo se estima que au-

      ALMA MÉNDEZ

SEP REALIZA ESTRATEGIAS 
PARA PREVENIR VIOLENCIA Y 
ADICCIONES EN ESCUELAS
Puebla, Pue- Hasta el 18 de mayo, la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), 
realizará la estrategia “Redes por la Pre-
vención de las Violencias y las Adicciones 

de nivel secundaria.
-

dicar cualquier tipo de violencia, así como 
evitar el consumo de sustancias químicas 
(alcohol, nicotina, marihuana y/o fármacos) 

-
rias (generales, técnicas, y telesecundarias).

de Prevención para la Violencia y el Delito 
-

cretaría de Seguridad Pública, con pláticas 
de sensibilización y actividades informativas, 

ferias de servicio, encuentros y diálogos in-

-
tre otros, y en la que colaborarán docentes, 
estudiantes y padres de familia.

En tanto, que para el 16 al 18 de mayo, 
se integrarán distintas instancias como: la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), la 
Comisión Nacional contra las Adicciones 
(Conadic), centros de Integración Juve-
nil Puebla AC (CIJ), Sistema Estatal DIF, 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciu-
dadana (SSPC) y el Instituto Poblano de 
la Juventud (IPJ), mismas que abordarán 
temas como: “Cultura de paz y media-

-

otros.  ALMA MÉNDEZ

Aumentan 21.5% y 19.4% ventas de vehículos 
de Audi y VW en Puebla durante este 2023
Puebla, Pue- De acuerdo con el Regis-
tro Administrativo de la Industria Au-
tomotriz de Vehículos Ligeros, durante 
los primeros cuatro meses de 2023, las 
dos armadoras instaladas en territorio 

por parte de Volkswagen.
En abril, las empresas Audi y 

-
cado nacional, lo que representa un 

comparación al mismo mes de 2022, 

de acuerdo con datos del INEGI.

unidades.

de los cuatro aros, envió en abril un to-

Finalmente, Volkswagen, durante en 

414 unidades. Ambas armadoras regis-

respecto al 2022.
 ALMA MÉNDEZ
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27 selecciones nacionales 
participarán en el Mundial 
de Fut 7 en Puebla
Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez realizó la presentación de imagen 

El alcalde recordó que el mundial de 

-

-

Argentina.

Asimismo, anuncia la convocatoria para 
-

res que serán símbolo de este mundial.
Rivera Pérez también invitó a todas las 

-

una imagen del mundial, las cuales debe-
rán ser originales e inéditas representan-

con el espíritu del futbol.
Destacó que las instituciones ganado-

el acceso para acudir a un entrenamiento 

del Deporte.
Además, por parte de la Secretaría de 

-

Dijo que la convocatoria estará abierta 
-

sados deberán entregar su propuesta en 

Los Ángeles) de lunes a viernes de 9 a 

 SILVINO CUATE

Por obras en el centro 
histórico de Puebla 
fueron retirados y 
no regresarán 300 
ambulantes

-
tación en el Centro Histórico de Puebla, 

-

Oriente-Poniente fueron retirados así lo 
informó el titular de la Secretaría de Go-

Lepe, quien aseguró que no tendrán 
permitido regresar.

antes de tomar la decisión de retirar-

de que accedieran a despejar las calles 
intervenidas.

con los que lideraban Todavía de alguna 
forma los últimos grupos que lideraban 

todavía apilados unos con otros, vamos 
a estar dialogando para ver facilidades 

-
namiento del comercio informal en el pri-

ingresó a la administración municipal se 
-

tes. El secretario adelantó que se busca la 
posibilidad de reubicar a los vendedores 
ambulantes en otra zona, sin embargo, 

Oriente-Poniente tuvo que ser interve-

un área que fundamental, por su voca-
ción económica.  SILVINO CUATE

15 nuevos infectados, 
10 hospitalizados y un 
intubado por Covid
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud 

A través de un comunicado de pren-
sa, esta dependencia estatal informó 

-
quiere de ventilación mecánica asistida.

-
nicipios del estado.

Por otra parte, la Secretaría de Salud 

enfermedades, recomienda a la pobla-
ción durante la temporada de calor, la-

-
sumo.  SILVINO CUATE

NUEVAS SANCIONES PARA QUIENES INVADAN 
CICLOVÍAS DEBEN ESTAR EN EL COREMUN

-

amonestación que se aplicaría en la inva-
sión de ciclovías.

que someter a análisis, en su momento 

-

En este mismo sentido, la regidora dijo 

viales, la cual consiste en brindar infor-

información sólo se difunde a través de 
redes sociales.

“Podemos ver esta primera fase de la 
-

blicaciones que invitan a los ciudadanos 
a conducir de manera correcta, en este 
primer paso viene información para con-

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. A pesar de los incidentes via-
-

Servicios Públicos, descartó nuevas sancio-
nes a automovilistas que invadan ciclovía.
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La cultura y el arte son 
alimento de nuestro espíritu: 
Rectora Lilia Cedillo Ramírez

Durante el Tercer Informe de Labores de Alberto Mendiola 
Olazagasti, director de la Facultad de Artes

Tras reconocer la consolidación de la 
Facultad de Artes de la BUAP, a lo largo 
de cinco décadas, la Rectora María Lilia 
Cedillo Ramírez aseguró que esta unidad 
académica avanza no sólo en el ámbito 
artístico, sino también en investigación y 

estudiantes.

Estudio y Producción de la Imagen, en 
colaboración con la Facultad de Ciencias 
de la Comunicación, o su nuevo posgrado 
en Teoría y Práctica de las Artes Escéni-

cas, que reúne las cualidades de un ar-
tista en las terminales de interpretación 
y creación.

En el Tercer Informe de Labores de Al-
berto Mendiola Olazagasti, director de la 
Facultad de Artes, la Rectora de la BUAP 

-
diantes en las aulas y los escenarios.

“Cuando fui vicerrectora de Extensión y 
Difusión de la Cultura apostamos por los 

Facultad de Artes para que se apropiaran 
de los espacios de la institución, con pre-

sentaciones artísticas periódicas. Así nues-
tros universitarios hicieron suya la cultura 
y el arte: alimento de nuestro espíritu”.

Igualmente, la doctora Cedillo Ramírez 
resaltó la labor de sus docentes, “quienes 

-
sonal en los estudiantes. El momento más 
satisfactorio para un profesor es encon-
trar a nuestros egresados en diferentes 
espacios artísticos”.

En su informe, Alberto Mendiola Olaza-

comunicación con los diferentes sectores 
de esta facultad; además de citas indivi-
duales para atender las necesidades de 

sus cuatro licenciaturas, tres posgrados y 
un técnico en música.

Para garantizar el bienestar físico, 
-

ción de diversas actividades, entre estos 
acondicionamiento físico, atención psico-

continua, la reapertura de espacios para 
promocionar el arte escénico y colabora-
ciones con estancias externas para llevar 
a cabo caravanas y presentaciones artísti-
cas, a través de sus agrupaciones confor-
madas por docentes, estudiantes y egre-
sados. También comentó la transmisión 
de tres programas por TV BUAP a cargo 
de personal de esta facultad.

Mendiola Olazagasti informó que la 
-

-
-

beca ESDEPED e integran siete cuerpos 
académicos: dos consolidados, cuatro en 
consolidación y uno en formación. El año 

-

Así también detalló que un académico 
es miembro del Sistema Nacional de In-
vestigadores, uno más pertenece al Siste-
ma Nacional de Creadores de Arte, seis son 
miembros del Padrón de Investigadores de 

El director de la Facultad de Artes resal-
tó la pertinencia de sus tres maestrías: en 
Artes Inter y Transdisciplinariedad, en Teo-
ría y Práctica de las Artes Escénicas y en 
Estudio y Producción de la Imagen. Ade-
más, la publicación de diversas revistas 
y libros, y acciones de mantenimiento en 
inmuebles ubicados en el Centro Histórico 

Más tarde se presentó un video, en el 
cual coordinadores de licenciatura y pos-
grado comentaron las experiencias obser-
vadas tras el regreso a las clases presen-
ciales, los retos a enfrentar y la relevancia 
de sus programas educativos.  REDACCIÓN

AYUNTAMIENTO DE PUEBLA Y CEMEX FIRMAN CONVENIO EN FAVOR 
DE LA SOSTENIBILIDAD Y ACCESIBILIDAD DE LA CIUDAD

En Puebla capital, las alian-
zas con la iniciativa privada se 
consolidan en favor de la sus-
tentabilidad y la accesibilidad 
de la ciudad, por eso, ahora 
CEMEX es un aliado estratégi-
co del Gobierno Municipal para 
implementar esquemas de ur-
banismo, medio ambiente y 
seguridad vial.

un convenio que sostuvo Eduar-
do Rivera Pérez, Presidente Mu-
nicipal, y Carlos Garza Galán, 
Vicepresidente de CEMEX, en 
cual acordaron desarrollar es-
trategias de capacitación con 
empresas y comunidades en 

-
ble de residuos, reforestación, 
planes de gestión de riesgos 
y protección civil, cultura vial 
y diagnósticos para calles más 
seguras, entre otras acciones.

“Esta alianza estratégica 
es una excelente oportunidad 

empresarios y la ciudadanía, 
haciendo un equipo más fuer-

-
tabilidad, accesibilidad y resi-

los poblanos”, sostuvo el alcal-
-

do con Garza Galán en que la 
-

tarea de todas y todos.

convenio de colaboración Adán 
Domínguez Sánchez, Geren-
te Municipal; Fernanda Huerta 
López, Regidora Presidenta de 
la Comisión de Infraestructura, 
Movilidad y Servicios Públicos; 
Edgar Vélez Tirado, Secretario 
de Movilidad e Infraestructura; 
Myriam Arabian Couttolenc, Se-
cretaria de Medio Ambiente; y 
Rubí Vázquez Cruz, Subsecre-
taria de Movilidad y Seguridad 
Vial.  REDACCIÓN

Contempla el manejo responsable de residuos, reforestación, planes de gestión de riesgos 
y protección civil, cultura vial y diagnósticos para calles más seguras, entre otras acciones.
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POR PINTA DE BARDAS 
DESMEDIDAS, MORENA 
TENDRÁ “VOTO DE 
CASTIGO”, ADVIERTE MC
Puebla, Pue- El dirigente estatal del 
partido Movimiento Ciudadano (MC), 
Fernando Morales advirtió que la pinta 
de bardas y colocación desmedida de 
espectaculares de aspirantes a candida-
tos del partido Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena) tendrán conse-
cuencias negativas y recibirán un “voto 
de castigo” en las urnas de 2024.

Señaló que, a diferencia de Morena, 
el partido naranja está trabajando en 
un proyecto político que permita posi-
cionar a sus aspirantes a candidatos, ya 
sea para la gubernatura o alcaldías.

Fernando Morales adelantó que este 
proyecto político se dará a conocer en 
todo el país a más tardar entre septiem-
bre y octubre, con miras a demostrar 
a los ciudadanos que Movimiento Ciu-
dadano es diferente y no caerá como 
Morena con la pinta de bardas y menos 
de forma anticipada.

“Nosotros vamos a decir, aquí está 
nuestro proyecto a partir de aquí es 
cómo vamos a trabajar, el que se quiera 
sumar, vamos. Estoy en contra de todas 
las bardas que se pintan y los especta-
culares, ya habíamos acabado con eso 
de la época de Moreno Valle”.  

En este sentido, Fernando Morales 
reiteró que su partido irá solo con sus 
candidatos en solitario, al considerar 
que en la actualidad ningún partido po-
lítico como el Partido Acción Nacional 
(PAN), Partido Revolucionario Institu-
cional (PRI), o Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) ya no tienen estruc-
turas reales con que competir.

“No existen ya las estructuras, los di-
rigentes de los partidos hablan de las 

gobierna, que va a gobernar el PRI 
Coahuila y Durango, que gobierna MC, 
Jalisco y Nuevo León, MC tiene posibili-
dades”, cerró.  AURELIA NAVARRO

POR SU “REPUTACIÓN”, NUEVA ALIANZA SOLÓ IRÁ 
CON MORENA SI POSTULAN A “UN EXCELENTE PERFIL”

Erika de la Vega pide disculpa 
pública de Eduardo Alcántara 
y que se legisle la Ley 3 de 3

Puebla, Pue- Erika de la Vega Gutiérrez 
acudió al Congreso local para hacer una 
doble petición, que el diputado por el 
Partido Acción Nacional (PAN), Eduardo 
Alcántara Montiel cumpla con la disculpa 
pública que tiene que hacer desde el Ple-
no, por haber ejercido violencia política 
en razón de género contra ella y se legisle 
la Ley 3 de 3 para que aplique en 2024. 

Recordó que esa disculpa forma parte 
de la sentencia que el Tribunal Electoral 
del Estado (TEEP) ordenó dentro de la 
reparación del daño, por lo que se dijo 

para el orden del día de la sesión del 15 

de mayo, cuando inicia el siguiente perio-
do ordinario de sesiones.

Erika de la Vega resaltó que estará 
sumando fuerzas para que en el esta-
do de Puebla se aplique la Ley 3 de 3 
como se ha pedido por parte de varios 
diputados de la LXI legislatura, para 
que aplique de ser posible a partir de 
los comicios de 2024.

Indicó que solo así, personajes como 
Eduardo Alcántara se verían imposibilita-
dos de aspirar a un cargo de elección po-
pular a sabiendas de que incurre en prác-
ticas relacionadas con la violencia política 
en razón de género.    

-
bunal Electoral e impusieron al diputado 
Eduardo Alcántara, ojalá no siga evadien-
do la ley, queremos que sea un tema de 
agenda, que se enliste la disculpa pública 

Reconoció que desde la dirigencia es-
tatal a cargo de Augusta Díaz de Rivera 
se le está dando seguimiento a la sanción 
ejemplar, que le será impuesta a Eduardo 
Alcántara, y espera que el Congreso local 
haga lo mismo para impedir que un agre-
sor que se sienta con poder no vuelva a 
ocupar un cargo de elección popular, rei-
teró.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- El coordinador municipal del 
partido Nueva Alianza en Puebla, José 
Luis González Acosta condicionó que sólo 
en caso de que el partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) postu-

triunfo electoral de 2024, entonces harían 
alianza con el partido guinda.

en dicho proceso electoral, ya que de su-
marse a Morena sabiendo que postularán 

partido Nueva Alianza, cuando en la ac-

tualidad lo que se busca es posicionar el 
voto turquesa en la entidad. 

González Acosta recordó que, “Nueva 
Alianza no tiene dirigencia nacional como 
tal por eso el llegar a poder hacer alianza 
política con la 4T es muy viable. Esperan-

y mujeres candidatos porque si van per-
-

gan altos índices de rechazo, ahí vamos a 
marcar nuestra distancia”.    

Fue como el ex simpatizante y ex regi-
dor de Morena, en la administración 2018 

como militante y se desencanto de dicho 
partido al ver la forma en que la ex alcal-
desa de Juntos Haremos Historia dejó la 
ciudad y a él lo mantuvo en la sombra.  

Por ello, dijo que ahora en Nueva Alian-
za encuentra un área de oportunidad en 
la arena política, por lo que ya ha realiza-

-
tar la estructura turquesa.

“Nueva Alianza tiene muchas áreas de 
oportunidad, es un partido joven, de maes-

tros, y le falta tener más profesionalismo y 
estructura hacia la ciudadanía, por ello está 
abierto a hombres y mujeres que han bus-
cado ser candidatos independientes”, dijo.

José Luis González enfatizó que Nueva 
Alianza tiene las puertas abiertas para to-
dos aquellos aspirantes a la candidatura 
ciudadana que en su momento buscaron 
ser representados por una fuerza políti-
ca y los rechazó, ahora reiteró, en Nueva 
Alianza las puertas están abiertas para 
este 2024.  AURELIA NAVARRO



MIÉRCOLES.10.05.2023           @diariopuntual       www.diariopuntual.comPOLÍTICA8

Convoca Mier a crear hogares 
más feministas, para privilegiar 
igualdad entre niños y niñas

Coronango, Pue. Ante habitantes de este 
municipio, el coordinador de los diputa-
dos federales de Morena, Ignacio Mier 
Velazco, aseveró que será “un gran coor-
dinador de los esfuerzos de hombres y 
mujeres libres, cuando lleguen los tiem-
pos que la ley señala, con un proyecto 
participativo para transformar a Puebla”.

El diputado federal morenista Nacho 
Mier puntualizó que el gobierno tiene que 
facilitar los recursos económicos y las con-
diciones, pero que se puede hacer más 
con la participación de la sociedad, y para 
ello se comprometió a coordinar esos es-
fuerzos y a poner toda su experiencia para 
organizar a la comunidad tal y como lo 

hace con los más de 250 diputados.
Desde este punto de la entidad po-

blana, Nacho Mier hizo un llamado para 
transformar a nuestra sociedad y conver-
tir a los hogares en un espacio feminista 
en el que se privilegie la igualdad y “que 
se tengan los mismos derechos para ni-
ños y niñas, con el mayor cuidado para 
las niñas y las adolescentes. Si transfor-
mamos eso, estaremos dando seguridad 
a todas las mujeres que salen a la calle a 
estudiar, a trabajar, comprar el mandado, 
a hacer lo que tienen que hacer para ga-
rantizar el bienestar de su familia”.

Puntualizó que desde la Cámara le tocó 
encabezar, de la mano con los legislado-

res de la coalición Juntos Haremos His-
toria, mejoras a las leyes “para que sea 
más castigada la violencia psicológica, 
económica, laboral, contra las mujeres, y 
la violencia física, porque hoy queremos 
que las mujeres emprendan, sigan sien-
do el pilar fundamental de las familias de 
México”.

Nacho Mier señaló que se puede en-
cabezar un proyecto cuando se tiene una 
cercanía con la gente, cuando se ha cons-
truido con los hombres y mujeres libres; 
por ello invitó a los asistentes a recuperar 
las faenas y a estar organizados para ayu-
dar a las mujeres a tener una comunidad 
más sensible.  REDACCIÓN

EDUARDO ALCÁNTARA CRÍTICA QUE DESDE LA DIRIGENCIA 
DEL PAN ESTÉN IMPULSANDO A UNA MUJER PARA 2024

Congreso de Puebla 
aprueba reformas para 
que el Poder Judicial 
sea más eficiente
Puebla, Pue- El Congreso local aprobó 
las reformas que llevarán al Poder Ju-

de Puebla, así como la integración de la 
Sala Especializada en materia de Res-
ponsabilidades Administrativas del Tri-
bunal de Justicia Administrativa.

De acuerdo con la lectura que hizo la 
diputada local por el Partido del Trabajo 
(PT), Mónica Silva Ruiz, quien explicó 
que, en un plazo no mayor a 30 días de 
la entrada en vigor, se deberán nombrar 
a los magistrados, espacios que pasa-
ron de 3 a 5 nombramientos.

-
dida por uno de sus miembros por un 
periodo improrrogable de hasta 4 años, 
teniendo la responsabilidad de atender 
las faltas administrativas graves y lo que 
derive en los perjuicios de las haciendas 
públicas, así como los entes públicos.

“Los magistrados que integren la Sala 
Especializada de Responsabilidades Ad-
ministrativas no integrarán el Pleno del 

Esto deriva de las acciones que se 
han venido realizando para fortalecer el 
Poder Judicial en el Estado de Puebla, a 
través de la reforma que fue presentada 
en octubre de 2022.

La diputada detalló que cada órgano 
podrá conformar su estructura, ade-
más, se establece de manera expresa 
la facultad de los órganos jurisdicciona-
les de enviar iniciativas a este Congre-
so, por lo que el Tribunal Superior de 
Justicia, el Tribunal de Justicia Adminis-
trativa y la Sala Constitucional podrán 
presentar propuestas.

Así también detalló que se “amplía 
la representación del Poder Judicial, de 
modo que no sólo recaiga en el Conse-
jo de la Judicatura, sino también en los 
órganos jurisdiccionales”.

Se crea una Comisión Implementa-
dora encabezada por el presidente del 
Consejo de la Judicatura, e integrada 
por tres magistrados del Tribunal Supe-
rior de Justicia, un magistrado del Tri-
bunal de Justicia Administrativa y uno 
de la Sala Constitucional, así como un 
representante del Congreso del Estado, 
del Ejecutivo del Estado y de la Secreta-
ría de Planeación y Finanzas. 

             AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- El diputado local, Eduardo 
Alcántara Montiel criticó que desde la diri-
gencia estatal del Partido Acción Nacional 
(PAN) se estén buscando aliados externos 

-
data, en caso de que la gubernatura sea 

reservada para una mujer. 
Lo anterior después de que el lunes, la 

senadora por este partido, Nadia Navarro 
Acevedo manifestó que va por la guber-
natura de Puebla en caso de que sea para 
una mujer, y apoyaría a Eduardo Rivera 
Pérez si es que se queda para un varón.  

Bajo este contexto, Alcántara Montiel 
pidió esperar el “tiempo” para saber si es 
que será amonestado o expulsado PAN, 
en tanto la resolución por haber incurrido 
en violencia política en razón de género 
no lo inhabilita de buscar la candidatura a 
la alcaldía de Puebla capital en los comi-
cios de 2024.

No obstante, acusó que la guerra sucia 
en su contra y de la diputada federal Ge-
noveva Huerta Villegas que se ha gestado 
desde la dirigencia estatal del PAN, se si-
gue presentando.

Eduardo Alcántara acusó que en lu-
gar de que la dirigencia estatal busque 
la unidad entre la militancia, lo que está 
provocando es la polarización del partido 

rumbo a la elección de 2024.
Incluso criticó que el PAN este bus-

cómo impulsar a una candidata en caso 
de que la gubernatura sea reservada 
para una mujer. 

En ese sentido, Alcántara Montiel rei-
teró que la sentencia por haber incurri-
do en violencia política en razón de gé-
nero contra Erika de la Vega no lo obliga 
a no participar en los comicios de 2024.  

“Yo esperare el tiempo, esperemos el 
tiempo y que el tiempo de la razón, si 
en su caso hay sanción, amonestación 
o expulsión de mi caso y de la propia 
diputada federal Geneva Huerta que 
han señalado, y que no hay materia su-

ganando la visera”.
Sobre la disculpa pública que Erika de 

la Vega exigió este día en el Congreso 

estará realizando en la siguiente sesión 
ante el Pleno.  AURELIA NAVARRO
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Ocho comerciantes de flores murieron en accidente en 
Jala-Compostela; ya reciben apoyo: Bautista Lozano

Puebla, Pue- El diputado local, Roberto 
-

-
vedad por el accidente carretero en 

envueltos en este accidente sobre la au-

-

saliera de la curva, (…) es donde va-
-

-
-
-

-

para ayudar a los deudos, hacer el tras-

-

-

-
ron contratados para hacer la venta de 

 AURELIA NAVARRO

Tortón sufre volcadura 
en Tlachichuaca y 
dos jóvenes resultan 
lesionados

la localidad de La Luz, perteneciente al 

-

-
-

 REDACCIÓN

Ratifica Sergio Salomón compromiso con 
personas en situación de vulnerabilidad

En el “Martes Ciudadano” de Casa Aguayo, el mandatario atendió y canalizó al señor Daniel 
Hernández, quien le solicitó una prótesis de pierna

-

-

-

-
-

-

-

atenta las necesidades de los ciudada-

 REDACCIÓN
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Otra patrulla destrozada 
en Tehuacán; dejan una 
mujer con varias lesiones
Tehuacán, Pue- Este martes en Te-
huacán, un conductor de una patrulla 
P-334 chocó contra un vehículo particu-
lar, cuando iba a exceso de velocidad, 
dejando a una mujer lesionada, así lo 
dieron a conocer testigos.

Al lugar arribó el personal de Trán-
sito Municipal, quienes se encargaron 
del peritaje para deslindar responsabi-
lidades.

Posteriormente, ambos vehículos 
fueron trasladados al corralón donde se 

espera que después sean recuperados, 
otra patrulla más que es chocada, por 
lo que, el municipio cada día se queda 
con menos unidades para hacer su tra-
bajo y cuidar de la ciudadanía. 

      LUZ MARIA ZAYAS

Por ingresar 
desechos de otros 
municipios, RESA de 
Texmelucan podría 
ser sancionada
San Martín Texmelucan, Pue- A través 
de la sindicatura, el Ayuntamiento de 
Texmelucan anunció que podría san-
cionar a la empresa Rellenos Sanita-

que permitió el ingreso de desechos de 
otros municipios.

Cabe mencionar que, hasta 2022 el 
relleno sanitario de Texmelucan estaba 
a punto de quedarse sin espacio para la 
captación de los desechos.

Es importante mencionar que, el in-
greso de los camiones de otros munici-
pios fue denunciado la semana pasada 
por vecinos de Hueyatzacolco y la colo-
nia San Damián.

 De acuerdo a la información de los 
ejidatarios de Santa Catarina Hueyat-
zacolco, la empresa que opera el re-
lleno sanitario de Texmelucan, captó 
durante varios días desechos de Puebla 
y Chautla.

Ante esta situación, Horacio Cano 
Vargas, dio a conocer que se realizará 
un extrañamiento a la empresa, ade-
más de que pudiera traer repercusio-
nes para la misma.

analizar el convenio de concesión y así 
saber si RESA, tiene o no la facultad de 
realizar este tipo de acciones.

Aseguro, que tras reunirse con la 
empresa, le habrá de solicitar un in-
forme detallado de cómo opera actual-
mente el relleno sanitario y saber si se 
tiene la capacidad para seguir llevando 
a cabo la captación de basura.

 CAROLINA GALINDO

Director de Operación Policial de Huauchinango terminó 
comisión y regresó a la Policía Estatal Preventiva

Huauchinango, Pue. La Dirección General 
de Seguridad Ciudadana de Huauchinan-
go informó que debido a la nota perio-
dística que ha circulado en un medio de 
comunicación en la ciudad de Puebla, se 
informa que la salida del director de Ope-
ración Policial, Samuel Garrido Gaspar, se 
debió a un mandato superior de la Policía 

Estatal Preventiva de la Secretaría de Se-
-

ra su comisión en el H. Ayuntamiento de 
Huauchinango y su incorporación inme-
diata a la Dirección de Operaciones Poli-
ciales de la Policía Estatal Preventiva, ac-
ción que se realizó con 6 elementos más 
en diferentes municipios del Estado, cabe 

hacer mención que su comisión inició en 
la Administración del expresidente muni-
cipal, Gustavo Vargas Cabrera.

En el municipio de Huauchinango no se 
tiene ningún registro en la Comisión de 
Honor y Justicia, ni ante el Órgano Inter-
no de Control de alguna queja o ilícito co-
metido por el servidor público.  REDACCIÓN
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César lesionó con navaja 
a una perrita en la 
capital poblana; quedó 
vinculado a proceso
La Fiscalía General del Estado de Pue-
bla obtuvo la vinculación a proceso de 
César Adolfo N. presunto responsable 
de delito contra los animales mediante 
actos de crueldad.

El 25 de octubre de 2022 en un frac-
cionamiento de la colonia Vicente Guerre-
ro en la ciudad de Puebla, la denunciante 
salió a caminar con tres de sus mascotas, 
entre ellas, una perrita de raza golden re-
triever de nombre “Canela”.

La cadena que sujetaba a “Cane-
la” presuntamente se rompió y ella se 
acercó al imputado quien habría sacado 
una navaja y la lesionó en el cuello po-
niendo en peligro su vida.

Con la información que recabó la 
Fiscalía de Puebla, en audiencia inicial, 
presentó datos probatorios del ilícito, 
por lo que la Juez de Control resolvió 
vincular a proceso a César Adolfo N. 
con las medidas cautelares de: no acer-
carse a la víctima, agraviada y testigos, 
así como al lugar de los hechos.

 REDACCIÓN

Sujetos roban y lastiman 
al empleado de una 
gasolinería en Tehuacán

Tehuacán, Pue- Dos sujetos armados 
asaltaron a empleados de una gaso-
linera de Tehuacán, a quienes ame-
nazaron para despojarlos del dinero e 
hirieron a uno, para luego darse a la 
fuga.

Los hechos se registraron sobre la 
carretera federal del kilómetro 150 
México-Veracruz, cerca de la junta au-
xiliar de San Lorenzo Teotipilco.

Tras el atraco, los empleados solici-
taron el apoyo de la Policía Municipal, 

quienes arribaron después, así como 
paramédicos de la Cruz Roja para 
atender a los empleados que tenían 
crisis nerviosa, pues uno de ellos re-
sultó lesionado por uno de los delin-
cuentes.  LUZ MARIA ZAYAS
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Necropsias a cuerpos de 
secta evangélica revelan 
ausencia de órganos
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L
as necropsias realizadas sobre 
cadáveres hallados en un bos-
que del sureste de Kenia, don-
de se reunían los miembros de 
una secta evangélica, revelaron 

la ausencia de algunos órganos, según 
un documento judicial consultado este 
martes 9 de mayo por AFP.

“Informes de autopsia revelaron que 
faltaban órganos sobre algunos cuer-
pos de las víctimas que fueron exhu-
mados hasta ahora”, indica el docu-
mento fechado este lunes 8 de mayo. 
El acta también menciona “un tráfico 
de órganos humanos bien coordinado 
que implica a varios actores”.

KENIA: MÁS DE UN CENTENAR  
DE CUERPOS PROVENIENTES DE 
SECTA EVANGÉLICA
Más de un centenar de cadáveres, en 
su mayoría de niños, fueron descubier-
tos en abril en el bosque de Shakaho-
la. En aquella zona se congregaban los 
fieles de una secta que recomendaba el 
ayuno extremo para “conocer a Jesús”.

Según las necropsias realizadas so-
bre 112 cuerpos, la mayoría de las víc-
timas murieron de hambre. La tragedia 
sucedió porque los miembros siguie-
ron presuntamente las predicaciones 
de Paul Nthenge Mackenzie, un auto-
proclamado pastor de la Iglesia Inter-
nacional de la Buena Nueva.

UN PASTOR ACUSADO 
DE TERRORISMO
El pastor, que se encuentra deteni-
do, será procesado por “terrorismo”, 
anunciaron los fiscales el 2 de mayo. 
Algunas de las víctimas, sin embar-
go, fueron estranguladas, golpeadas o 
ahogadas, indicó la semana pasada el 
jefe de las operaciones de la necropsia, 
el doctor Johansen Oduor.

El autoproclamado pastor compare-
ció la semana pasada ante un tribunal 
de la ciudad de Malindi, junto a otros 
ocho acusados. Apareció tranquilo en 
su cabina, con una chaqueta deportiva 
rosa y negra, constató un periodista de 
la AFP.

REGULACIÓN DE 
CULTOS EN KENIA
Tras la vista, fue transferido a Momba-
sa, la segunda ciudad de Kenia, donde 
hay “un tribunal habilitado para tratar 
casos que dependen de la ley de pre-
vención del terrorismo”, declaró la fis-
cal Vivian Kambaga.

El escándalo ha reavivado el debate 
sobre la regulación de los cultos en Ke-
nia, un país mayoritariamente cristiano 
que cuenta con 4,000 “iglesias”, según 
datos oficiales. El presidente William 
Ruto prometió actuar contra aquellos 
que “usan la religión para hacer avan-
zar una ideología turbia e inaceptable” 
y los comparó con “terroristas”.

El 14 de abril, las autoridades en-
contraron los primeros restos de cuatro 
adeptos de la Iglesia Internacional de 
la Buena Nueva (Good News Interna-
tional Church), dirigida por Makenzie 
Nthenge. Ese día, otras 11 personas 
habían sido rescatadas y hospitaliza-
das. Pero los macabros hallazgos si-
guieron en ese bosque, situado cerca 
de la ciudad costera de Malindi. N

BY N E WS W E E K E N E SPA ÑOL
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POR LA MAÑANA SE REGISTRARON EMPUJONES ENTRE

 VECINOS, POLICÍAS Y DIPUTADOS QUE SE ENCUENTRAN EN  
LAS INMEDIACIONES DEL CONGRESO DE LA CDMX PARA  

PROTESTAR CONTRA LA LLAMADA “LEY GODOY”.

P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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Con 34 votos a favor y uno en contra, en el Congreso de 
la Ciudad de México se aprobó la iniciativa de reforma 

de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México 
(FGJ-CDMX).

Sin la presencia de diputados de la oposición, legisladores de 
Morena y sus aliados iniciaron  la sesión del Congreso local y la 
discusión de la reforma.

La diputada Polimnia Romana (PRD) fue la única de los legis-
ladores de oposición que votó en contra. El resto estaba afuera.

Aunque la oposición acusa que la reforma trata de “darle fa-
-

ley orgánica de la Fiscalía de la Ciudad de México para señalar 
el procedimiento a seguir. 

En tanto, el diputado del PAN, Aníbal Cañez, dijo que presen-
tarán una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN), luego de que Morena aprobara 

-
nestina Godoy, y pasar por encima de la Constitución, que dice 

selección.

QUÉ PROPONE LA REFORMA 
La iniciativa, presentada por el morenista Octavio Rivero, esta-
blece que la persona titular de esta Fiscalía durará cuatro años 

del Consejo Judicial Ciudadano, mediante un proceso de exami-
nación público y abierto.

periodo más a propuesta de este Consejo”.
Actualmente, la ley orgánica de la Fiscalía capitalina señala 

al de su nombramiento de cuatro años, debiéndose seguir el 
procedimiento que establece la Constitución Local”.

titular de la Fiscalía, quien deberá establecer una política de per-
secución criminal, para lo cual tendrá bajo su mando inmediato 
a la policía de investigación.

Podrá establecer registros, protocolos y controles para prote-
ger y asegurar la detención y cadena de custodia; crear unidades 
internas de estadística y transparencia; combate a la corrupción 
y a delincuencia organizada; así como emitir reglas para la ad-

También se avaló una reserva presentada por el diputado Al-

Consejo Judicial Ciudadano de la Ciudad de México  —organis-
mo integrado por 11 personas y encargado de elegir la terna 

días naturales para emitir su opinión sobre el nombramiento de 
la Fiscalía capitalina.

RIÑA
Por la mañana se registraron empujones entre vecinos, policías 
y diputados que se encuentran en las inmediaciones del Con-
greso de la CDMX para protestar contra la llamada “Ley Godoy”.

manifestarse e impedir la entrada de los diputados, pero los 

acceso al Congreso; sin embargo, policías capitalinos llegaron y 
comenzaron a reñir.

La diputada de la Asociación Parlamentaria Ciudadana, Da-
niela Álvarez, relató que antes de que iniciara la sesión llegaron 
los policías de la CDMX, y cuando los legisladores de oposición 
intentaron ingresar ya no les permitieron la entrada, puesto que 
adentro ya tenían el quórum.

Al respecto, la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clau-
-

car la ley orgánica de la Fiscalía General de Justicia para facilitar 

organismos autónomos de la ciudad, primero que se presente la 

“Quienes se están manifestando afuera del Congreso es quie-
nes no quieren la justicia, quienes no están de acuerdo en que 

-
más muy pequeño, no es las grandes manifestaciones”, aseguró 
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